
„Sport und Inklusion“ 
 in der Modellregion Darmstadt und dem Landkreis Darmstadt-

Dieburg in Kooperation mit dem Sportkreis Darmstadt-Dieburg e.V.  
 

Protokoll 3. Sitzung 

Mittwoch, 3. Juni 2020 von 10.00 bis 11.30 Uhr 
Sparkasse Darmstadt  

Einwahl als Telefonkonferenz möglich 
 

 
1. Begrüßung der Teilnehmer durch Ralf-Rainer Klatt 

Anwesend: Ralf-Rainer Klatt, Sascha Ahnert, Harry Distelmann, Ellen Lewis, 
Zeljko Crncic 
Zugeschaltet per Telefon: William Sonnenberg 

 
2. Sascha Ahnert berichtet über den aktuellen Stand der Bewilligungen 

Die finale Bewilligung liegt noch nicht vor. Sascha Ahnert bleibt weiterhin mit Frau 
Mohnen in Kontakt und wird die Projektpartner über den aktuellen Stand per Mail 
informieren.  
 

3. Aktueller Stand der Pressemeldung  
Die 1. Pressekonferenz findet am 1. Juli 2020 in den Räumlichkeiten des 
Landkreises statt. Die Raumkapazitäten unter Einhaltung der 
Pandemiebedingungen muss geklärt werden. Ellen und Zeljko besichtigen hierzu 
die Räumlichkeiten im Landratsamt am 23.6. um 15:30 Uhr.  
Ellen kümmert sich um einen Hintergrund für die Pressekonferenz, auf der das 
ViiAS-Logo, sowie die Modell- und Projektpartner dargestellt sind.  
Ralf-Rainer übernimmt die Gestaltung einer Pressemappe. Zitate von Sascha 
Ahnert, Rafael Reißer und Rosemarie Lück werden in den Pressebericht mit 
aufgenommen.  

 
 

4. Projektname Viias 
 

Ellen berichtet über ihr Beratungsgespräch mit Henrik Becker, Fachanwalt für 
Gewerblichen Rechtschutz 
Es liegt aktuell keine Markensicherung zu Viias vor. Das heißt wir können den 
Namen verwenden. Dennoch ist zu beachten, dass eine Nähe zu Vias vorherrscht 
und er empfiehlt Kontakt mit der Bahngesellschaft aufzunehmen, auf die Nähe 
hinzuweisen und nachzufragen ob es für sie in Ordnung wäre, wenn wir die 
abgewandelte Form für unser soziales Projekt benutzen würden.  
Das Urheberrecht  für Deutschland könnten wir mit einem offiziellen Protokoll 
festhalten.  
Es wurde einstimmig beschlossen, dass die Modellregion den Projektnamen ViiAS 
trägt. Ebenso wird beschlossen, dass die Eisenbahnfirma VIAS über die 
Verwendung des Namens ViiAS schriftlich informiert wird. 
 

 



5. Entwurf über Raster zu den Zielsetzungen inklusive Zeitplan  
Ellen stellt ein tabellarisches Raster zu den Zielsetzungen vor. Man verständigt 
sich drauf, dass das Raster auf die Teilprojekte und nicht auf die Zielsetzung hin 
ausgerichtet wird.  
 

6. Bericht über aktuelle Projekte 
a) Digitale Übungsvideos –  

Ellen & William stellen den aktuellen Stand des Projekts vor.  
Digitale Trainingsvideos – im ersten Aufschlag Fußballtrainings in Kooperation 
mit dem Projekt von Marc Mercurio „Fußball inklusiv (er-) leben, die mit 
einfacher Sprache, Piktogrammen und Gebärden versehen werden sollen.  
Aktuell werden diverse Formate erprobt.  
 

b) Inklusion im Sport & Spielfest – digital und zentral  
Ralf- Rainer berichtet über den Projektstand des dezentralen Sport- & Spielfest. 
Insgesamt haben sich 9 Vereine gemeldet, die am 28.6.2020 Sport- & 
Spielangebote unter Einhaltung der Pandemiebestimmungen anbieten wollen. 
Vernetzt und beworben werden die Angebote über die Webseite des 
Sportkreises. Hierüber können sich die Teilnehmer über das Angebot 
informieren und anmelden. Das Organisationsteam steht den Vereinen vorallem 
beratend zu Seite. 
 

c) Inklusives Spielmaterial für Vereinsfeste und über das Sport & Spielfest hinaus 
Durch die enge Zusammenarbeit mit den Vereinen im Rahmen des SUS wird 
sichtbar, dass die Vereine an Spielangeboten interessiert sind, die den 
inklusiven Gedanken berücksichtigen. Der Gedanke wächst für solche Sport-und 
Spielfeste Spielgeräte unter dem Namen ViiAS zu entwickeln.  
In der Kooperation zum Projekt: „Fußball Inklusiv erleben“ entsteht aktuell eine 
Fußballbillard-Bande, die den inklusiven Gedanken berücksichtigt.  
 

d) Erfassung eines Sportstättenkataster unter Berücksichtigung der 
Barrierefreiheit  
Zelko berichtet, dass er gerne das Projekt Sportstättenkataster übernehmen 
würde und dazu in Kontakt zu den Verantwortlichen der Stadt, des Landkreises 
und zu Michael Müller (CBF) aufnehmen möchte.   
 

 
7. Kooperationspartner/ Premiumpartner/ „Sportliche Unterstützer“ 
Es wird sich darauf verständigt, dass ein Netzwerk entstehen soll, das 
vorhandene und mögliche Koopertionspartner umfasst. Hierzu sollen 
Anschreiben verfasst werden. 
 
8. Sonstiges 
Nächste Termine: 

- Dezentrales Sport-& Spielfest am 28.6.2020 
- 1. Pressekonferenz am 1.07.2020 
- nächster Jour Fix Termin: 22.7.2020  

 


